

C

Columna

Litio en Atacama: Una estrategia integral que avanza a paso firme

Como pilar de nuestra economía, la minería ha dado pasos significativos para dar valor a su cadena de suministro. En muchos sentidos, va a la vanguardia en aplicar tecnologías y soluciones innovadoras que mejoran su eficiencia, sostenibilidad y gestión ambiental. Por ello, es clave profundizar lo avanzado con la oportunidad de ampliar nuestra capacidad productiva, consolidando una industria responsable, trazable y capaz de maximizar el valor público en el corto y mediano plazo.

Y precisamente, la Estrategia Nacional del Litio, mandatada por el presidente Gabriel Boric, se hace cargo de este enfoque integral no sólo elevando la producción del mineral con participación del Estado, ya sea con la sociedad público-privada NovaAndino Litio en el Salar de Atacama; y entre Enami y Rio Tinto en Salares Altoandinos, en la región de Atacama; sino que también, con altos estándares sociales, territoriales y transparencia. Es así que, con la misma fuerza y convicción, la estrategia va implementándose simultáneamente, acogiendo el rol clave que el mundo privado está llamado a cumplir abordando estos aspectos y los aprendizajes de experiencias anteriores.

Su papel es relevante en los actuales procesos de asignación de Contratos Especiales de Operación de Litio, mecanismo que como ministerio nos ha permitido habilitar 12 nuevos proyec-

tos con valor agregado que serán liderados por empresas y consorcios, nacionales y extranjeros, interesados en aprovechar las ventajas competitivas del litio chileno. Con esta agenda a la fecha, concluimos 11 de las 12 consultas indígenas requeridas para facultar la fase de exploración en territorios de interés, como los proyectos en Atacama, ubicados en los salares Agua Amarilla, que irá a licitación; y Piedra Parada que hace unos días concluyó la última etapa de su proceso de consulta indígena; además de Laguna Verde, donde tras la modificación del polígono en el marco de su consulta indígena, el ministerio de Minería abrió un nuevo procedimiento simplificado para que los interesados puedan ingresar hasta el 30 de enero su solicitud de CEOL.

Gracias a esta mirada movilizamos la participación privada y aceleramos el desarrollo de la industria, con resguardos socioambientales, con un proceso transparente y reglas claras para el beneficio del país y sus territorios. La Estrategia Nacional del Litio define una ruta para crecer con un esquema de recaudación progresivo y equilibrado, promoviendo el empleo local, los encadenamientos productivos competitivos y las inversiones, conservando el liderazgo global de Chile y la sostenibilidad de la industria por medio de la adopción de decisiones informadas, evaluación pertinente y visión de futuro.



Aurora Williams
Ministra de Minería